

Postulat Grüne, BDP, FDP, Mitte-Fraktion, SVP

Sicherung der Kunsteisbahn Schwarzwasser für die Zukunft

Vorstosstext

Der Gemeinderat wird beauftragt zusammen mit der Miteigentümergeinde Schwarzenburg und dem Betreiberverein Kunsteisbahn Schwarzwasser (VKS) die Möglichkeiten zu prüfen, wie der Betrieb der Kunsteisbahn Schwarzwasser in Zukunft gesichert werden kann. Kernstück der Zukunftssicherung ist die Sanierung und die Überdachung des bestehenden Eisfeldes im Hinblick auf einen verlängerten und energieeffizienten Eissportbetrieb so wie auf die künftige Sommernutzung der Anlage. Die Prüfung soll insbesondere auszeigen:

- wie die bestehende Machbarkeitsstudie des VKS aus Sicht der Eigentümergeinden effizient und zeitnah zu einem Vor- und Bauprojekt ausgebaut werden kann,
- ob und falls ja, wie sich die Eigentümergeinden an der Ausarbeitung von Vor- und Bauprojekt beteiligen wollen,
- welche Finanzierungsvarianten (gemeindeeigene Trägerschaft, Aktiengesellschaft als public private partnership, oder rein privat, etc.) die Gemeinde Köniz sich vorstellen kann für eine allfällige Realisierung des Bauprojekts,
- wie sich die Eigentümergeinden den Betrieb der Anlage in Zukunft vorstellen und wie sie sich daran beteiligen werden.

Begründung

Die Region Bern - Freiburg ist „Eishockey Country“. Der Eissport erfreut sich hier grosser Beliebtheit. Im Jahre 1997 haben eine Handvoll Eishockey-Enthusiasten mit vergleichsweise bescheidenen Mitteln, aber mit umso mehr Herzblut ein Eisfeld auf dem Gelände des ehemaligen Treibstoffpflichtlagers errichtet.

Die Kunsteisbahn Schwarzwasser ist seither in der unteren Gantrisch-Region und der Grossgemeinde Köniz zu einer wichtigen Eisporteinrichtung mit besonderer Ausstrahlung und Attraktivität für Jung und Alt geworden. Seit Jahren ist die Kunsteisbahn Schwarzwasser zwischen Ende Oktober und Anfang März täglich zwischen 09.00 und 23.15 geöffnet. Abends und an den Wochenenden ist das Eisfeld durch die Eishockeyclubs und den Curling-Verein ausgebucht. Die Anlage ist insbesondere für Kinder und Jugendliche hervorragend mit dem öffentlichen Verkehr erreichbar.

Mit der deutlichen Zustimmung zum Kauf der Parzelle im Sommer 2011 hatten die Gemeindeversammlung Schwarzenburg und das Gemeindeparlament Köniz ein deutliches Zeichen für den Fortbestand der Eisportstätte gesetzt im Sinne der Förderung des Sportangebots und insbesondere des Jugendsports in den beiden Gemeinden.

Nach 16 Betriebsjahren ist die Eisbodenplatte sanierungsanfällig geworden. Die Schadenssituation verschärft sich von Jahr zu Jahr und wird in absehbarer Zeit nicht mehr mit punktuellen Sanierungsarbeiten zu beheben sein. Der VKS als Baurechtnehmer und Besitzer der Eisbahn hat diese Situation zum Anlass genommen, um mit einer Machbarkeitsstudie Herausforderungen, Chancen und Varianten einander gegenüber zu stellen. Daraus ist das Projekt „Gantrisch Arena“ hervorgegangen. Seine Kernelemente sind:

- Erneuerung der sanierungsbedürftigen Eisbodenplatte kombiniert mit einer Überdachung
- verlängerter, energieeffizienter, leistungssporttauglicher Eissportbetrieb
- ganzjährige, standortgerechte Mehrzwecknutzung für Sport, Gewerbe und Events, welche der unteren Gantrisch-Region zusätzliche wirtschaftliche Impulse verleihen soll.

Mathias Rickli, Mittelhäusern, 15.01.2016

~~LR~~ The Reg 11/26

~~Handwritten signature~~

of ~~Handwritten signature~~

L. C. S. S.

F. Lampen

E. Rung 9/20

A. Bunklatter

F. Steiner

Katharina Gilgen

~~Handwritten signature~~

~~Handwritten signature~~

S. Stauder Mediziner

Alma Adorner

~~Handwritten signature~~

~~Handwritten signature~~